
■香港文匯報記者 鄭治祖

全國人大常委會日前通過決定，第六屆立

法會繼續履行職責不少於一年。有攬炒派中

人鼓吹所有攬炒派立法會議員應總辭，攬炒

派則聲稱尚無「共識」。全國人大常委譚耀

宗昨日接受電台訪問時分析，攬炒派不會不

接受延任，推測是因為在決定公布前，攬炒

派多次稱「人大常委會無權」、「違反基本

法」等，現在馬上「撲出來」接受延任是

「肉酸啲嘛」。基本法委員會副主任譚惠珠

在同一節目中重申，人大決定不違反基本

法，強調延任是最好的辦法，奉勸攬炒派議

員重返議會後要守法。

譚耀宗透露，自己曾在全國人大常委會小組會議上
提出，讓四名被取消資格的議員延任會出現矛

盾、尷尬，但全國人大常委會的決定只專注憲制層面，
其他問題應交由特區自行處理，反映人大常委會有分
寸，有權不會用盡，並重申憲法第六十條提及無法選舉
的處理辦法，由人大常委會超過三分二同意後，即可推
遲選舉，因此該決定並無違反基本法。

讚鄭松泰率先表態「老實」
他又認為，攬炒派最終不會不接受延任，因為總辭對
攬炒派的影響、損失很大，又形容「熱血公民」鄭松泰
率先宣布會延任是「老實一啲」，並希望議員回到議會
後能「重新做人」，擁護效忠特區，不要再違反基本
法。
譚惠珠表示，基本法規定立法會每屆任期四年，與全

國人大常委會決定延任第六屆立法會的決定沒有矛盾。
全國人大常委會首先從憲法的角度考慮問題，四年任期
的確是憲制本身的原意，但人大常委會亦要處理立法會
空缺的問題，決定與基本法規定每屆立法會四年並無矛
盾。
她強調，在審視基本法時，一定要加上憲法一起看，

她直言香港有學者只以香港法律的看法看基本法，而基
本法管了香港所有事情。目前，延任已是最佳的過渡方
法，因為毋須重新選舉，如今疫情緊張，可讓議會盡快
開展工作，亦可重新審議未處理的議案。

議員宣誓要求具堅實法理基礎
譚惠珠表示，全國人大常委會對立法會議員宣誓要求

的觀點沒有變，亦已有堅實的法理基礎，而香港本身有
法律處理有關問題，相信反對派會找到理由返回議會，
並呼籲他們遵守香港國安法在內的法律，不要拖政府後
腿。
鄭松泰率先表示選擇留任立法會，針對「本土派」
鼓吹的攬炒派總辭，鄭松泰就稱，攬炒派討論的焦點
不只是未來一年是否延任，而是若不延任則要思考是
否應杯葛整個立法會制度，即日後亦不參加香港所有
選舉。

■譚耀宗 ■譚惠珠

譚耀宗料攬炒派將接受延任
望返議會後「重新做人」譚惠珠籲守法勿拖政府後腿
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自從全國人大常委會拍板
要現屆立法會議員「做多
年」，攬炒派就係咪「全體
總辭」出現爭拗。一班攬炒
派區議員大大聲話，攬炒派

喺立法會根本冇任何意義，唔總辭就係違背
「民意」。不過唔知係咪啲立法會議員臨
「死」都要拉埋墊背，噚日就有聲音話要讓
攬炒派區議員一起總辭，以製造更大嘅「政
治炸彈」。向來叫人衝自己鬆嘅攬炒派區議
員梗係搵晒各種理由唔肯做啦。有要延任嘅
攬炒派立法會議員反咬啲人虛偽啦，話如果
總辭就不要參與選舉先得。而其他攬炒派立
法會議員至今都未商量出對策，有網民就睇
得通透，直指攬炒派邊會放棄自己嘅利益？
屯門區議會區議員張可森喺中央未有作出
處理「真空期」嘅決定時，就喺facebook帖
文聲言要「全面杯葛『臨立會』拒絕妥
協」，仲要洋洋灑灑寫長文列出必須杯葛

「臨立會」嘅理由，話DQ4、能否過三分
之一與是否杯葛「臨立會」不應扯上任何關
係，如果滿足呢啲條件就「應該」參加「臨
立會」，「你做緊嘅其實係向政權開一個買
起你嘅價」。
當中央作出第六屆立法會繼續履行職責，

不少於一年嘅決定後，張可森仲要開post堅
持要求啲人總辭，暗示否則就係：「配合
『暴政』做政治花瓶。」

梁晃維稱等睇咩人無骨氣
中西區區議員梁晃維都喺中央公布決定前

好積極咁喺facebook話攬炒派立法會議員只
有一個選擇，就係全面杯葛「臨立會」，佢
亦都列出原因，話接受委任，等同「確定
『非法』議會地位」云云。元朗區區議員王
百羽得悉中央處理立法會「真空期」決定
後，亦稱「而（𠵱 ）家就睇咩人無骨氣」，
暗指要啲人總辭。

見啲區議員係咁將攬炒派立法會議員逼上
梁山，噚日中大嘅蔡子強就挑機話既然都要
總辭，不如300多名攬炒派區議員一起總
辭，個效果唔係仲靚咩？話題燒到自己，一
眾靠亂港上位嘅區議員就梗係冇晒骨氣齊齊
縮。油尖旺區區議員李傲然噚日就立刻發
帖，諷刺呢啲說話「看起來又是『畫面好
靚』，卻是焦點錯置的一個幌子。」話拉區
議員「落水」，要給出有力原因，區議會攬
炒派係大多數，根本冇理由總辭。
佢又話自己唔介意總辭，仲抱怨日常居民
對區議員嘅求助，「許多區議員同事在地區工
作上都吃盡苦頭，包括受着不同居民的轟炸，
以及以為我們也有無限量的資源，最經典的就
是『我有投票俾（畀）你㗎，點解你無口罩派
㗎？』的同事，……可能凌晨4時某一個單位
爆水渠，就需要即場到場處理。」
雖然佢覺得自己作為區議員已經幫助政府

當了「遮醜布」，但都不忘畀自己「唔驚」

嘅辭職設立前提條件，話「300多位區議員
總辭？無問題，有100人呼應約定辭職日
期，一定會一呼百應。」仲抬高自己貶低人
哋，話自己「驚都未驚過……問題是，同事
們準備好未？」
講到尾都係份糧最緊要。公文袋（公民

黨）、「熱狗」等就不斷為總辭吹淡風。先
有「熱血公民」立法會議員鄭松泰公開話會
接受延任，講到總辭，佢話：「總辭等於不
參與（立法會和區議會）選舉，這一點不能
含糊。」又話如攬炒派杯葛日後所有選舉，
「熱血公民」會參與，否則「延任就延任
囉」。

傳統派話驚下屆冇得選
公文袋主席梁家傑亦都話傾向「一齊上

車」。「香港本土」毛孟靜都放出風話擔心
總辭影響下屆參選權。而攬炒派打手都話應
該留任攞份糧嚟「抗爭」。

網民就揶揄：「成日話入去逗份糧拿黎
（嚟）抗爭，但班×街明明咩×野（嘢）都
話要眾籌，份人工就落哂（晒）自己同班議
助袋一元都唔×出。」
有媒體話，攬炒派周二開會後未有共識，

甚至連是否共同進退，或者是否參考民調都
未達成共識。 ■香港文匯報記者 文根茂
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攬炒派區會立會議員為總辭又內訌

香港文匯報訊（記者 子京）全國人大常委會
全票通過香港特區第六屆立法會繼續履行職責的
決定，香港社會各界均對此表示歡迎和支持，認
為人大常委會作出的決定確保了特區政府依法施
政和社會正常運轉，並強調香港社會目前的最大
共識應為同心抗疫，希望立法會盡快在短時間內
舉行會議，不同派別議員要同心一致，努力解決
當下迫切的經濟和民生問題。

唐英年：為港貢獻力量
全國政協常委唐英年：
全國人大常委會的決定維護了香港立法機關的

正常運作，也確保了特區政府依法施政和社會正
常運轉。現在疫情依然嚴重，社會當務之急應是
同心抗疫，共克時艱，希望大家同心協力，同為
香港這個家貢獻力量。

余國春：攜手奮力抗疫
全國政協常委、中國僑聯副主席余國春：
人命關天，抗疫優先，所有真正熱愛香港的人
都一定能完全理解和堅定支持推遲選舉的決定，
所有真心關愛香港市民的人一定能放下歧見，共
同攜手奮力抗疫。

吳良好：盡快恢復經濟
全國政協常委、香港福建社團聯會榮譽主席吳

良好：
新冠肺炎疫情是香港當前最大的危機，同心抗

疫應成為全社會最大共識。香港社會各界特別是
立法會議員都應當遵從並配合落實人大決定的規
定，齊心協力一起做好防疫抗疫工作，盡快恢復
經濟、紓解民困，讓香港盡早重現繁榮穩定。

譚錦球：符合香港利益
全國政協常委、香港義工聯盟主席譚錦球：
全國人大常委會的決定為特區政府押後選舉的

安排提供了無可爭議的憲制權力，有利於香港社會
減少爭拗，在未來一年時間集中精力抗疫救人、恢
復經濟民生，此決定最符合香港整體利益，正是廣
大市民所期盼的。不同立場的立法會議員、各界人
士，應該積極回應中央善意、順應民意，攜手控
疫、重振經濟民生，讓香港發展重回正軌。

施榮懷：認清職責所在
全國政協人口資源環境委員會副主任施榮懷：
中央因應對香港政治環境的理解與諒解，容許
現屆全體議員延任，反映了中央對香港的支持與
關愛。希望議員能夠在餘下任期更認清自己的職
責所在，將立法會的工作拉回正軌，同時要團結
一致齊心抗疫，讓香港的經濟民生重新出發。

王國強：搞好香港民生
全國政協文化文史和學習委員會副主任王國強：
香港疫情仍然嚴峻，押後選舉完全是為了大局

着想，呼籲反對派勿將有關決定政治化。期望獲延

任議員不要再花時間在政治操作上，而是要更集中
精神搞好香港民生，協助香港渡過疫情難關。

蔡毅：決定利團結香港
港區全國人大代表蔡毅：
決定體現了中央對香港的關心和支持，及時妥

善解決香港本地法律無法解決的問題，也體現了
中央高度重視香港的民意、尊重特區政府的意
見。決定有利於團結香港社會專注抗疫，也為香
港未來一年的經濟、民生、依法施政、止暴制亂
提供有力的基礎保障。

顏寶鈴：以民福為依歸
港區全國人大代表顏寶鈴：
支持人大常委會的決定，是次決定為香港做好

當前的防疫工作解除後顧之憂、對確保立法會依
法履行職責、特區政府有效施政和社會正常運轉
提供保障，體現了中央依法治港，嚴格按照憲法
和基本法辦事的原則，對確保香港繁榮穩定至關
重要，希望議員能以香港民生福祉為最大依歸，
讓香港恢復平和。

陳曼琪：勿政治凌駕人命
港區全國人大代表陳曼琪：
有關決定並無排除被選舉主任DQ的現任議

員，體現中央以最大程度的包容，採取簡單直接
的方式，讓香港社會團結抗疫，是法理情兼容的
做法。希望第六屆立法會議員珍惜團結抗疫的機
會，讓香港盡快抗疫成功，勿將政治凌駕人命。

陳亨利：多做民生實事
港區全國人大代表陳亨利：
決定顯示中央已充分考慮憲法及基本法的相關

條文，在疫情嚴峻的特殊情況下作出最適當的安
排。香港繁榮穩定是大家的共同願望，延任的議
員須履行職責，摒棄政治爭鬥，多做紓解民困的
實事。

劉遵義：解決經濟民生
香港中文大學原校長、國際知名計量經濟學家

劉遵義：
全國人大常委會以合情、合理和合法的方式，

解決了延遲香港立法會改選一年所衍生的問題，他
個人是非常贊同，並希望特區政府與立法會能夠更
緊密合作，努力解決當下迫切的經濟和民生問題。

姚志勝：社會重回正軌
全國政協委員、中國和平統一促進會香港總會

會長姚志勝：
全國人大常委會的決定體現對全體立法會議員

的充分信任。希望包括反對派在內的全體延任議
員理性問政，促進社會重回正軌。社會各界應支
持配合現屆立法會繼續運作，同時同心抗疫，共
同守護市民的生命健康安全。

蘇長榮：勿再爭鬥內耗

全國政協委員、香港島各界聯會理事長蘇長
榮：
全國人大常委會決定延長立法會議員任期一

年，使全體議員能夠繼續處理議會內原有的立法
工作，符合香港社會的實際需要及公眾利益，香
港社會各界應充分理解和全力支持，希望議員切
實履行職責，勿再爭鬥內耗，更好地將精力聚焦
於紓解民困，同舟共濟破解香港困局。

曾智明：勿再拉布攬炒
全國政協委員、香港明匯智庫主席曾智明：
全國人大常委會的決定為香港成功抗疫爭取到

更多寶貴時間，期待未來一年全體立法會議員都
應集中精力支持特區政府的防疫抗疫部署，把恢
復經濟和關注民生，作為議會工作的重點，反對
派議員更不要再搞什麽攬炒和拉布了。

張學修：重回和諧團結
全國政協委員張學修：
全國人大常委會相關決定充分保障議員繼續在

立法會上為市民發聲的權利，亦充分尊重議員的
合法權益，給予原班人馬公平公正的發聲機會，
繼續為支持他們的選民負責。因此，立法會內的
每一分子都應以保證國家安全及發展利益，保障
香港長期繁榮穩定為最大前提，引領香港重回和
諧團結的正軌。

陳卓禧：符「一國兩制」
全國政協委員陳卓禧：
基本法對於推遲選舉所造成的空缺並沒有明確

規定，中央考慮了特首提交的報告和建議，由國
家為現屆立法會繼續運作提供憲制依據，並由人
大常委會對空缺的處理作出了必要決定，其他細
節則留白予特區自行決定，這都充分顯示了中央
是依法治國和嚴格落實「一國兩制」。

鄧日燊：整體大局為重
全國政協委員鄧日燊：
全國人大常委會的決定合憲合法合理，充分考

慮了香港嚴峻的疫情形勢和立法會的實際運作，
並確保了立法機關能夠正常履行職責，有助特區
政府有效施政，將工作重心放在抗擊疫情之上。
他並期望獲延任的攬炒派議員能認清現實，在未
來議會中懂得以香港發展整體大局為重。

楊莉珊：凝聚各界力量
全國政協委員楊莉珊：
人大常委會依法及時作出現屆立法會任期延

續一年，既是正常履行憲法與基本法賦予全國
人大的權力和責任，也是在充分考慮現階段香
港疫情實際情況後作出的正確處理方式，為未
來一年香港各界凝聚力量、集中應對困難時局
提供了有力的政治和法律保障。希望各議員團
結一致，堅決支持全國人大決定與特區政府工
作。

■■各界希望立法會盡快恢復會議各界希望立法會盡快恢復會議。。圖為上月圖為上月1717日立法會日立法會
會議結束後會議結束後，，建制派議員與主席梁君彥合影建制派議員與主席梁君彥合影。。 資料圖片資料圖片

■攬炒派又再爭拗是否總辭。 網上圖片
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